



STADT ESSEN

Der Oberbürgermeister

Thomas Kufen

Rathaus
Porscheplatz 1
45127 Essen

oberbuergermeister@essen.de

05.12.2025

Stadt Essen · GB OB · 45121 Essen

An die
Essenerinnen und Essener

**Offener Brief zum Internationalen Tag des Ehrenamtes
am 05. Dezember 2025
– Danke an das Ehrenamt –**

Liebe Essenerinnen und Essener,

den Internationalen Tag des Ehrenamtes nutze ich als Oberbürgermeister der Stadt Essen, um allen Ehrenamtlichen in unserer Stadt für ihr bürgerschaftliches Engagement ganz herzlich zu danken. Ihr Einsatz ist ein unbezahlbarer Beitrag für unsere Stadt, der nicht hoch genug geschätzt werden kann. Egal ob im Sport, bei der Integration von Geflüchteten, beim Engagement in Schulen, Gruppen oder Vereinen und vielem mehr: Sie setzen mit Ihrem Tun ein schönes Zeichen der Verbundenheit mit anderen Menschen.

Lassen Sie mich in diesem Jahr besonders auch auf das Thema Einsamkeit hinweisen. Unsere Lebensrealitäten verändern sich: Viele Menschen leben allein oder weit entfernt von ihren Angehörigen, soziale Netze werden instabiler und digitale Kommunikation ersetzt persönliche Begegnungen immer häufiger, ohne jedoch ein angemessener Ersatz zu sein. Der demografische Wandel, wachsende psychische Belastungen und gesellschaftliche Veränderungen führen dazu, dass sich Menschen aller Altersgruppen zurückziehen oder den Anschluss verlieren. Gerade die Corona-Pandemie hat zudem deutlich gemacht, wie verletzlich soziale Bindungen sind – und wie wichtig direkter Kontakt und Gemeinschaft für unser Wohlbefinden bleibt.

Gerade deshalb ist Ihr Engagement – gleich zu welchen Ideen und Themen sie sich in die Gesellschaft einbringen – so wertvoll. Das gemeinsame Tun in Vereinen, Institutionen, Initiativen oder in Projekten, schafft Verbindungen, Beziehungen und ist ein Einsatz gegen Einsamkeit. Sie schenken Zeit für Ihre Sache und helfen damit, unsere Stadt lebendig und zu machen.

Liebe Ehrenamtliche,

Ihr Engagement bewirkt noch mehr: Dort wo Menschen sich einbringen, Verantwortung übernehmen und miteinander ins Gespräch kommen, entsteht Vertrauen. Ehrenamt verbindet Menschen über Alters-, Herkunfts- oder Milieugrenzen hinweg. Es schafft Orte, an denen Beteiligung erlebbar wird und wo jeder Mensch seine Fähigkeiten und Erfahrungen einbringen kann.

Durch Ihr Handeln zeigen Sie, wie gelebte Solidarität aussieht – und Sie machen erfahrbar, dass Demokratie nicht nur in Parlamenten stattfindet, sondern im Alltag: im Sportverein, im Kulturprojekt, in der Nachbarschaft, in der Hilfe für andere.

**STADT
ESSEN**

Ehrenamt ist damit ein zentraler Pfeiler der Gemeinschaft und ein unverzichtbarer Teil demokratischer Kultur.

Seite 2

Ich danke Ihnen nicht nur dafür, dass Sie sich engagieren und viel Ihrer privaten Zeit opfern, sondern auch dafür, dass Sie anderen Menschen helfen, Anschluss zu finden, neue Perspektiven zu entdecken oder selbst aktiv zu werden. Ihr Einsatz wirkt weit über das Sichtbare hinaus: Er stärkt unser gesellschaftliches Miteinander und macht unsere Stadt wärmer, offener und menschlicher.

Für diese Leistungen möchte ich Ihnen an diesem besonderen Tag im Namen der Stadt Essen meine tief empfundene Anerkennung aussprechen. Sie zeigen, was möglich ist, wenn Menschen füreinander da sind.

Danke, dass Sie unsere Stadt bereichern, mit Herz, Ausdauer, Engagement und Mut.

Mit freundlichen Grüßen



Thomas Kufen